

4. ¿Qué son los “Círculos de Silencio”?

Los “Círculos de silencio” son una acción noviolenta en solidaridad con los inmigrantes y apela a la conciencia de quienes hacen las leyes, de quienes las aplican y de aquellos en cuyo nombre son hechas.

En un mundo plagado de ruido, eslóganes y prisas, la idea de practicar una hora de silencio es, sin duda, rompedora. El silencio quiere ser un medio de acción al alcance de todos, una interpelación a la dignidad de todos nuestros conciudadanos y a las autoridades.

“Convocamos a un tiempo de interioridad para tomar conciencia a favor de las personas sin papeles” explica Alien Richard franciscano francés de más de 85 años, auténtico maestro en poner en marcha acciones no-violentas desde los años 70 del pasado siglo.



■ ¿CUÁL ES SU HISTORIA?

Los Círculos de Silencio comenzaron en Toulouse a finales de 2007 en el seno de una comunidad franciscana. Hoy reúnen en Francia a unas 10.000 personas de distinta procedencia, en más de 180 ciudades una vez al mes. Esta iniciativa se ha extendido por otras ciudades europeas. Y en España fue impulsada desde hace más de 4 años por la plataforma *A Desalamburar*. De esta iniciativa participan muy diversas personas, creyentes de distintas religiones, no creyentes, agnósticos o ateos, y todos ellos pueden sentirse có-

modos. Hoy en día, los “Círculos de silencio” se realizan en Almería, Burgos, Cádiz, Cartagena, Granada, Guadalajara, Jaén, Lugo, Madrid, Murcia, Roquetas de Mar (Almería), Salamanca, Sevilla, Valladolid, Vic, Vitoria-Gasteiz, Zaragoza...

Y en el mundo, en Polonia (Varsovia), en Francia, (múltiples ciudades), en Senegal (Louga), en Italia (Trento), en Bélgica (Bruselas), en Inglaterra (Liverpool), en Suiza (Ginebra), etc.

■ ¿POR QUÉ?

Los **Círculos del Silencio** quieren ser un gesto pacífico permanente de denuncia ante la vulneración creciente de derechos de las personas inmigrantes, y ayudar a tomar conciencia sobre la situación de extrema injusticia que muchos inmigrantes sufren en el mundo, en Europa y también en España. Especialmente sangrante es la existencia en España de los Centros de Internamiento para Extranjeros (CIEs), auténticas cárceles cuya existencia se denuncia exigiendo su cierre.

■ ¿CÓMO?

En silencio cómo forma de diálogo, que apela a la conciencia de quienes hacen las leyes, de quienes las aplican y de aquellos en cuyo nombre son hechas. Silencio como forma de acción que aglutina a personas de buena voluntad, que pudiendo tener confesiones, culturas o ideología diferentes, encuentran en ese silencio solidario con los empobrecidos un lenguaje común. Los **Círculos** buscan reimplantar una cultura no violenta a través de una acción accesible a todo el mundo, en una actitud de respeto frente al que sufre, y con la mirada puesta en minar el apoyo de la sociedad a estas leyes injustas.

■ ¿DÓNDE Y CUÁNDO?

- Alicante** (primer jueves de mes, 20:30h., Paseo de Campoamor)
- Almería** (tercer jueves de mes, 19h., Puerta Purchena)
- Burgos** (primer lunes de cada mes, 19:30hr, Pº Sierra de Atapuerca)
- Cádiz** (segundo miércoles del mes, 20h., Plaza de la Catedral)
- Cartagena** (primer viernes del mes, 19h., Plaza del ICUE)
- Ceuta** (segundo miércoles de mes, 19:30h.)
- Donostia** (tercer jueves de cada mes, 19.30h., Plaza de Gipuzkoa)
- Granada** (primer viernes del mes, 20:00h., Fuente de las Batallas)
- Guadalajara** (primer viernes del mes, 20:00h.)
- Jaén** (tercer miércoles del mes, 19h., Plaza de la Constitución)
- Lugo** (primer viernes del mes, 20:30h., Praza Maior)
- Madrid** (primer viernes del mes, 20:30h., Puerta del Sol)
- Málaga** (segundo miércoles de mes, 20h, Plaza de la Constitución)
- Murcia** (primer viernes del mes, 20:30h., Plaza de Sto.Domingo)
- Salamanca** (último jueves del mes, 20h., Plaza de San Marcos)
- Sevilla** (primer jueves del mes, 21h., Plaza de San Francisco)
- Valladolid** (primer viernes del mes, 20h., Plaza Fuente Dorada)
- Vic** (primer jueves del mes, 19:30h., Parque Balmes)
- Vitoria-Gasteiz** (primer jueves del mes, 20h., Plaza de la Virgen Blanca)
- Zaragoza** (primer viernes del mes, 20h., Plaza España)

■ LA DENUNCIA:

- Que las personas que han perdido la vida o se agolpan en las fronteras de Europa, tienen **diversos motivos para emprender**

su viaje; huir de conflictos políticos, bélicos y de la propia pobreza. Lejos de ser fenómenos "naturales", están directamente relacionados con la política mundial y sus intereses comerciales. La Unión Europea tiene sus propias responsabilidades.

- Que la Unión Europea define a estas personas como **"inmigrantes ilegales" para no tener que aceptar las implicaciones de lo que realmente son:** potenciales refugiados, víctimas de diversos conflictos. **Actualmente es escandaloso el tratamiento que se está dando al "derecho de asilo", tanto en las fronteras de Grecia y Turquía como en las de Marruecos y España.**
- Siguen existiendo verdaderas "cárceles" llamadas **"Centros de Internamiento de Extranjeros" (CIE)**. Los CIEs deben dejar de existir.
- Que la mayoría de las personas que se han ahogado deberían haber estado **amparadas por la legislación y los tratados de protección internacionales** suscritos por los países de la Unión Europea. Ante la imposibilidad de cursar cualquier tipo de solicitud, se ven obligadas a arrojarse al mar para, una vez llegadas a Europa, tratar de conseguir este reconocimiento.
- Que **la UE ha renunciado a su orientación más humanitaria y respetuosa con los Derechos Humanos** para darle, en cambio, una orientación bélica a todo lo que tiene que ver con las migraciones.
- Que, el número de inmigrantes que quieren llegar entrar en Europa es infinitamente menor que el de los que pretenden entrar o se han instalado en otros lugares del mundo. Según ACNUR, el 86% de los desplazados del mundo son acogidos en países en vías de desarrollo (empobrecidos).

■ MÁS INFORMACIÓN:

<https://plataformaadesalambrar.wordpress.com/about/circulos-de-silencio/>

